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２学期もよろしくお願いいたします 
夏休みは、皆様いかがお過ごしでしたか。久しぶりにお

出掛けした方々も多いのではないでしょうか。行動制限の

ない夏休みが終わりました。国内における新型コロナウイ

ルス感染症の状況は、依然として感

染拡大が継続しています。 

学校を再開するに当たり、全教職

員で、改めて以下の内容を確認しま

した。登校時の健康観察と、出欠状況

の把握、教室等の消毒、換気等の実施、また、学校行事

の実施などについても話し合いました。教職員は出勤前

の検温と健康観察を継続し、喉の痛み、発熱、咳、息苦し

さ、だるさ、頭痛、味覚障害・嗅覚障害 などの体調不良の

症状が見られるなど、 健康状態に不安がある場合は出

勤せず、受診することも再確認しました。 

引き続き、健康と安全の維持に最大限留意しながら教育

活動を進めてまいります。保護者の皆様の御理解と御協力

をよろしくお願いいたします。 
  

 

スクール・チャレンジド・スタッフ 
東京都教育委員会では、社会変革に柔軟に適応できる

障害者の一般就労の職として、スクール・チャレンジド・プ

ロジェクトを実施しています。知的障害、精神障害又は身

体障害がある方をスクール・チャレンジド・スタッフとして雇

用し、都立学校を始めとした東京都教育委員会の職場を

支えていただいています。 

本校企画室でも、６月からスタッフが１名入っておりま

す。自己紹介文を載せます。 
 

私の名前は粕谷功一です。先天性の聴覚障害者です。 

普段の会話はスマートフォンのアプリ、筆談、手話を

使っています。 

学校から配慮の一環として、会話内容を字幕で書き起

こしをしてくれるノートパソコンを貸し出してくれ

ました。毎日の職場内のコミュニケーションで助かっ

ています。 

この職場で働き始めてからまだ３ヶ月ですが、皆さん

から仕事を教わり職場の一員として少しずつ馴染ん

で行きたいと思います。よろしくお願いします！ 
 

粕谷さんは最初の１週間を、東京都教育委員会の支援

員から直接支援を受けながら働き、現在は、定期的にリモ

ートによる支援を受け、元気に業務をこなしています。 

採用時は、私にとっても聴覚障害の有る方の面接は初

めての経験であるため、とても緊張しました。私の口の動

きを読み取ってもらうためにマスクを外し、フェイスシール

ドを使用しました。Teamsには会話した音声をテキストに

変換してくれる機能が付いており、この機能の活用は非常

に効果的でした。 

 うまくスタート切れたかなと思っていたころに、支援員

の方からメールでアドバイスをいただきました。 
 

大切なことは「気遣い」です 
アドバイスは以下のような内容でした。 

○ 聴覚障害者の方は「聞こえないというだけで、あとは

他の人と同じ」と誤解されがちです。 

○ 社会の情報量は音声によるものが圧倒的に多く、聴覚

障害者は「自分だけ情報が伝わってないのでは？」と不

安になることもあります。 

○ 「手話」や「設備」以上に大切なことは「気遣い」で

す。情報の伝達ができているか気に掛けるなど、ちょっ

としたことで結構です。 

以上のことは、子供の指導においても、学校と保護者

の間でも、子供同士や、教員同士でも、私たちの生活の

全てで同じことが言えます。障害があってもなくても、人と

人とのコミュニケーションの中で、小さなずれや誤解が積

み重なることによって、人は心に大きな傷を負ってしまうこ

とがあります。 

コミュニケーションは生きる力の基本です。私たちは、

「伝えたこと」と、「伝わったこと」は違っていることも多いと

いうことを、職場だけでなくプライベートでも意識し、常に

相手の身になって「気遣う」という心の習慣をつけていか

ねばなりません。 
  

 

９月、10月の宿泊行事の中止について 

新型コロナウイルス感染症について、正しく理解するこ

とにより、恐怖感は薄らぎ、身近に感染者が確認されても

冷静に対処することができるようになってきました。しか

し、現在の感染状況は「大規模な感染拡大が継続してい

る」とされており、医療体制も夏休み前とは比較にならな

いほどひっ迫しています。発症や濃厚接触者となった場

合の待機についても、日数は短縮されましたが、数日間、

行動が制限されることは以前と同じです。 

バスや宿泊施設などでの三密を避けにくい状況や、旅

行先で発症した場合の延泊、その間の保護者による対応

等の負担を考えると、この時期に宿泊行事を実施すること

は難しいと判断しました。 

したがって、高２移動教室、小５移動教室については日

帰り行事に替えさせていただきます。日程等の詳細につ

きましては、各学年より御連絡いたします。 

大変残念ですが、御理解くださいますようよろしくお願

いいたします。 
  

 

 

学校だよりはＨＰにもアップされています。将来的に、学校だより
のオンライン配布の可能性も考え、スマートフォンでも読めるよう文
章を２段組みといたしました。 
感想等ございましたら、連絡帳等を通してお聞かせください。 


